

國分寺報

発行
真言宗国分寺派
大本山国分寺教学部
〒531-0064
大阪市北区国分寺
1-6-18
06-6351-5637
発行責任者 糟谷 真教



己亥
壬子年
大本山国分寺



御挨拶

「考える」をテーマに

真言宗国分寺派 管長
大本山国分寺 座主 合田 和教



新年明けましておめでとうございます。旧年中は、大変な1年でした。日本各地で雨風、それも限度を越えたもの、また、地震と気をゆるめる間もない程に続きました。復興がま

まならないうちに、追い討ちが来る、まずは復興及び『安全』『安心』の御祈願から今年度の始まりとなります。『想定外』とか『予想外』とかという言葉が行きかわぬ様にしたいものです。すべてが想定内であつてほしく『想定外』は喜び事に限定してほしいです。

今年1年を通して、すべてにおいて『考える』をテーマにしたいと思います。

皆が一番陥りやすいのが『考える』イコール正解を導かないといけないと思つてしまふところです。『考える』つて何かを考えることから始めようと思ひます。結果オーライを求めるのではなく、結果オーライがついてくる様にしたいと思う様になつてきてています。出来るだけたくさんの人と会い、いい笑顔で過ごせる1年を心がけて、つとめたいと初頭に自分自身に言いきかせています。

どうぞ、今年1年お付き合いください。寺の行事等々、笑顔とともに『安心』『安全』を確かめたいと思ひます。どうぞよろしく御鞭撻、御指導をお願い申し上げます。

合掌

足元固め準備する1年に

顧問会会長 中村 興司

謹んで新春を寿ぎ、皆々さまのご健康とご繁栄をお祈り申し上げます。旧年中も国分寺運営の為、多大なご協力を皆々さまより賜り、厚くお礼申し上げます。

平成30年度は一部地域だけではなく、日本全国において自然災害の多い1年となりました。豪雨・台風・地震等の自然災害により、被害を受けられました皆様には心からお見舞い申し上げます。

昨年の「戊戌」という年は「大いなる繁栄の年」となるか「滅亡の年」になるか、かなり極端な年となる事を意味した年でござました。これだけ沢山の自然災害が発生した事を考えると意味が深い1年を予言していたかの様にも感じられます。皆さまにとつてはどうのような1年でございましたでしょうか?

今年は「己亥」の年です。これは「つちのと」又は「きがい」と読みます。この年は「ステップアップする大事な時期にも関わらず、あふれんばかりのパワーがそれを邪魔してしまった。まさに調子に乗り過ぎる事で落と

寄稿

中興三百年記念大法会に想う

六大新報代表・福岡大覺寺派
別格本山大悲王院住職
喜多村 龍介

す為にしつかりと準備をする1年とする必要がありそうです。
2019年は翌年の東京オリンピックの1年前でもあり、確かに内なる充実を心がける事が良い年」の様に感じられます。平成から元号も春には新しくなり、新たな気持ちを持つつも、ひと呼吸をおいて希望の持てる新年をお迎え頂ければ幸いに思います。

国分寺は昨年度に中興の祖快圓様

ついて感じましたことを書かせて頂きます。

この二つの立場から、今回の法会について感じましたことを書かせて頂きます。

法会前に、糟谷眞教宗務長様から「快圓律师中興三百年記念大法会（天平時代から受け繋がる魅力）」と題されたレジュメを送つて頂きました。

一般的には、事前に送られる資料は日程だけが多いのですが、その資料には明確なコンセプト（全体を通しての基本的な方向性）が記されており、そこには、今法会へ取り組まれる高い理念が打ち出されておりました。

私は、一山の住職ですが、一方で六大新報社という、明治二十五年に創刊されました真言宗の機関誌（旬刊誌）の代表を務めさせて頂いております。

この二つの立場から、今回の法会について感じましたことを書かせて頂きます。

法会前に、糟谷眞教宗務長様から「快圓律师中興三百年記念大法会（天平時代から受け繋がる魅力）」と題されたレジュメを送つて頂きました。

一般的には、事前に送られる資料は日程だけが多いのですが、その資料には明確なコンセプト（全体を通しての基本的な方向性）が記されており、そこには、今法会へ取り組まれる高い理念が打ち出されておりました。

糟谷宗務長様、故寒者の名幸觀教僧もり難く存じます。

私は、一山の住職ですが、一方で六大新報社という、明治二十五年に創刊されました真言宗の機関誌（旬刊誌）の代表を務めさせて頂いております。

この二つの立場から、今回の法会について感じましたことを書かせて頂きます。

法会前に、糟谷眞教宗務長様から「快圓律师中興三百年記念大法会（天平時代から受け繋がる魅力）」と題されたレジュメを送つて頂きました。

一般的には、事前に送られる資料は日程だけが多いのですが、その資料には明確なコンセプト（全体を通しての基本的な方向性）が記されており、そこには、今法会へ取り組まれる高い理念が打ち出されておりました。

私は、一山の住職ですが、一方で六大新報社という、明治二十五年に創刊されました真言宗の機関誌（旬刊誌）の代表を務めさせて頂いております。

この二つの立場から、今回の法会について感じましたことを書かせて頂きます。

法会前に、糟谷眞教宗務長様から「快圓律师中興三百年記念大法会（天平時代から受け繋がる魅力）」と題されたレジュメを送つて頂きました。

一般的には、事前に送られる資料は日程だけが多いのですが、その資料には明確なコンセプト（全体を通しての基本的な方向性）が記されており、そこには、今法会へ取り組まれる高い理念が打ち出されておりました。

糟谷宗務長様、故寒者の名幸觀教僧もり難く存じます。

今後とも引き続きご支援、ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願ひ申上げます。

日々精進して参ります。

合掌 真教

この二つの立場から、今回の法会について感じましたことを書かせて頂きます。

法会前に、糟谷眞教宗務長様から「快圓律师中興三百年記念大法会（天平時代から受け繋がる魅力）」と題されたレジュメを送つて頂きました。

一般的には、事前に送られる資料は日程だけが多いのですが、その資料には明確なコンセプト（全体を通しての基本的な方向性）が記されており、そこには、今法会へ取り組まれる高い理念が打ち出されておりました。

糟谷宗務長様、故寒者の名幸觀教僧もり難く存じます。

私は、一山の住職ですが、一方で六大新報社という、明治二十五年に創刊されました真言宗の機関誌（旬刊誌）の代表を務めさせて頂いております。

この二つの立場から、今回の法会について感じましたことを書かせて頂きます。

ご先祖に生かされてる 命知る機会

平成30年8月16日（木曜日）大本山国分寺昭和金堂にて施餓鬼供養が行われました。澤山の方が来寺されます。皆様ご先祖様のご供養に午前中からお見えになり、卒塔婆に戒名等を書いてもらい、すり向をしてもらいます。今年は、書き手も追いつかないほどの人が来られ、昭和金堂内は大変な賑わいでした。

地蔵盆

百万遍念珠廻して願いごと

平成30年8月23日（木曜日）地蔵盆を大本山国分寺境内で行いました。前日には提灯を境内一面に張り巡らし、夜には、幻想的な空間が作り上げられていました。当時は、夕方に台風が接近するということで時間を早めて行いました。

恒例のかき氷、流しそうめん、冷やしたスイカを振る舞い子供たちの楽しそうな声が境内に響いておりました。

また僧分がお経をあげる中、百万遍念珠を参加者全員で廻らるのが恒例で、初めて参加する子供たちは大きなくなりますように」などいろいろなお願い事をしております。その姿に国分寺のお地蔵さまにもっこり微笑んでいるように見えました。

地域の子供たちがお寺とのつながりを持つ良い行事になりました。



また、お子様連れの方が多く、かき氷の接待により老若男女問わず皆様涼んでおられました。

午後1時より総廻向を行い国分寺僧侶一同が揃い、心を込めてご供養をさせて頂きました。法要中は、どなた様もご先祖さまや大切な人を想い、手を合わせておられました。自分が生かされているのにどれだけの人が来られた命なのかを知る良い機会になりました。

子供たちが大きくなり未来のこの日もご先祖様に感謝できる法要を続けてまいります。皆様、来年もご参加のほどよろしくお願ひいたします。

お参りの人々 列なして

平成30年9月23日（日曜日）大本山国分寺にて秋彼岸会が行われました。例年になく過ごしよい気候で沢山の方が参拝されました。

秋彼岸会では、先祖供養と百万枚大護摩供（中日）が行われます。午前中より先祖供養のお参りの方が列を成しました。また、添え木に願い事を書き込み、祈願する方も多く見られました。

災害の多い年は、お願い事が増える傾向

秋の団体参拝

嵯峨天皇の写経を
拝覧した大覚寺

平成30年10月21日（日曜日）秋晴れの中、恒例の秋の団体参拝に行つてまいりました。

国分寺でお勤めを終え、京都へ琵琶山龍最寺御一行とも合流し、大本山大覺寺へ。本年度、大覺寺では60年に一度戊戌の年に開封される【嵯峨天皇宸翰勅封般若心経】を拝覧させて頂きました。1200年前、嵯峨天皇が民の暮らしや天災を憂いて書いた般若心経は、一文字一文字力強くこの国の平和を願った写経でした。

また、国分寺様から団体参拝で来ておられるのだからという事で、忙しい合間を縫つて大覚寺職員の僧侶をつけたり、参拝者の興味や疑問に丁寧に答えて頂き本当に有難い参拝を行なうことができました。

次に向かったのは、京都の秋の見どころの一つ嵐山へ。昼食を済ませ嵐山の町を自由散策、大勢の観光客で賑わっていました。そこからこれも名所の一つトロッコ列車へ。秋の紅葉は、少し早かつたのですが保津川下りの船を見るたび手を振り童心に帰る皆様。まだ、日本には古き良き時代の景色がある事をうれしく思いました。

龜岡駅に着き先回りをしていたバスに乗り込み大石酒造へ日本酒の作りへ

向にあり、仏様のご利益におすがりしたいという気持ちになるのでしようか。自分の事よりも他人の事を思うお願意事が多くなります。まだ、日本には助け合いの精神が強く根付いているという事のように思います。

午後1時より護摩付きの総廻向を行ない、皆様の彼岸供養と全国より集められた沢山の願い事を祈願いたしました。また、地震や台風の被害から少しでも早く復興し、皆様が心穏やかに過ごせるよう祈願いたしました。

まだまだ日本にいる人々は他人の事を思いやることのできる人が沢山いる素晴らしい国だと感じた法要でした。

秋の団体参拝

嵯峨天皇の写経を
拝覧した大覚寺

→方や某テレビ番組に出たという男前のマネキンを見学しました。お土産処豆屋黒兵衛に立ち寄り家で待つご家族様に沢山のお土産を買って帰る方もおられました。秋の団体参拝の無事成満を果たし、仏様に感謝を感じる1日でした。

また、【宝塚歌劇団】月組公演【夢現無双「宮本武蔵」】の鑑賞をいたしました。S席での鑑賞になります。

寺院参拝にご興味ある方も宝塚歌劇に興味のある方もご参加頂き有難く楽しいひと時を過ごしたいと思います。定員は、35名で締め切りになりますので早めのご応募を宜しくお願いいたします。



え等々間近で知りました。誠にありがとうございました。私は、髪を剃りに行けば、「ホンマにええの?」と心配して下さり、銭湯に入ればこの頭

緒に行こか?」とか、他人の私を助けて下さる多くの親切な方々と出会い、受けた事のない温情に一人来た私は救われたのでした。

道向う進めば日本一長い天神橋筋商店街、西の台所と呼ばれる火の如くの賑わい。大阪城のぞむ水の都の中の国分寺は、古のベールに守られた素敵なお寺だと感じります。御縁を頂いた事に感謝ばかりです。

昨今、御朱印めぐり、寺めぐりが人気のようです。近隣の皆様はもとより多くの皆様に、大本山国分寺をお訪ね頂き、ご自分を癒し大切にして、明日への生きる力、希望の源とならん事を願つております。

ですから病み上がりと思ひ何気なく手を貸して下さるのです。初めての地下鉄で大荷物を背負い右往左往してみると「どこ行く行くねん?ついでやからー

『大本山国分寺』に心よせて 双葉 恵月



明けやらぬ早朝の梅田、走るタクシーの窓から見慣れた景色でホッと致しました。大都市大阪に在りて静寂な佇まいの古刹国分寺の門をくぐると、太子が創建された由緒あるお寺で安産祈願でも有名なお寺です。また、平成30年に五重塔が建立されました。清荒神清澄寺は、「火の神・台寺の御仏様に手を合わせ巡りゆくと、そこは、古の彼方へと重なつて行きまと人情深さに心うたれました。毎朝檀信徒様が寺廻りを掃き掃除して下さつたり、行事があれば温かいお力添えを誇り、陽の光は四季折々に姿を

ます。周りの車や飛行機の喧騒が嘘の様な空間が此處に有りました。私は、安心感を覚え、手を合わせれば身も心も一つになり、唯ただ透き通つた自分になれるのです。それがとても嬉しいのです。人は各々考え生き方も違いますが、この両の手を合わせる時は、世界中みな同じ様な気がいたします。何故か人のこういうところが、愛しくてならないのです。

そして、国分寺を支える厚い信仰心と人情深さに心うたれました。毎朝檀信徒様が寺廻りを掃き掃除して下さつたり、行事があれば温かいお力添えを誇り、陽の光は四季折々に姿を

ます。だから病み上がりと思ひ何気なく手を貸して下さるのです。初めての地下鉄で大荷物を背負い右往左往してみると「どこ行く行くねん?ついでやからー

平成31年国分寺会のご案内

平成31年の国分寺会は、5月19日13時より札幌市・別格本山観照寺・佐々木明教師の会奉行にて「先師御先祖縁故者追善法要」を執行いたします。本年は法要後に金堂前にて『餅

撒き』、靈明殿にて『百万遍念珠』を行います。皆様の参拝をお待ちしております。また國分寺におきましては、塔婆供養、各種祈願を受付しておりますのでお申込み下さい。

**編
集
後
記**



年々、法要の規模と内容は変わりますが、国分寺の目標である『お参りに来てよかったです』と多くのお声を頂けるように今後も進めて参ります。多くの皆様と一緒に手を合わせ事が出来ることを、喜び感謝いたします。

本年もよろしくお願ひいたしま



昨年は、多くの皆様に参拝いただきましてありがとうございました。また檀信徒の皆様にもお手伝い頂きまして5月の法事を無事に執行することができました。

創業80年 葬儀社花熊 家族葬専用式場
Flowber Hall
花熊フローベアホール 大阪市北区長柄西1丁目3-33
北斎場前 0120-130-930

大本山国分寺 平成31年度上半期年間行事

12月31日 23時45分()
1月1日 正月会 (除夜の鐘)
2月1~7日 節分 (金光明最勝王經秘法祈願会)
3月春分の日 春の団体参拝
4月6日 5月第3日曜日 国分寺会

◆節分

3月春分の日に国分寺昭和金堂で行われます。皆様のご先祖様を卒塔婆に写し、午後1時より国分寺僧侶による「総回向」が行われます。また、境内

にて炊き出しによる「御接待」がありますので、どなた様もお誘い合わせの上、ご参拝ください。

◆国分寺会

1年に1回国分寺にて執行される大本山国分寺、並びに真言宗国分寺派の大法会です。北は北海道から南は九州まで国分寺派僧侶による先祖供養やご祈願を中心とした法要で、毎年前年と違った「修法」により行われています。



健太のひとりごと 9

笑顔あふれる法会を

300年記念法会無事に終えることができました。良い部分もあれば反省点や課題も見つかり、大きな法会も終えたということで再認識していくたいと思います。良い部分としては、みんなが笑顔で行事をやり遂げたことだと思います。また国分寺会の基盤となる檀信徒参加型の法要を目指すことに繋がっているようにも感じ一つでも多く笑顔溢れる法会を作りたいと思いました。

総本山・各寺院・講社御用達

土産物一式、各種念珠、仏具仏像、位牌、軸物、仏書絵木、経木塔婆、各種守礼、杓子、金剛流御詠歌法具、教典一式

桂珠数屋住兵衛

たんげ

和歌山県高野山 電話高野(0736) 56 2159番
振替 00960-8-68291 郵便番号 648-0211

MK 良い材料で良い住まい

生コン・建築材料・工具資材全般・リフォーム・外構・ブロック・各種工事施工

(株)マキタ特約店

有限公司 **南建材社**

〒531-0041 大阪市北区天神橋7丁目12番4号
TEL 06-6351-5516 (代表)・4698
FAX 06-6353-6439
URL <http://www.minamikenzai.co.jp>

家族葬専門葬儀社
山葬
yamasou

1. 山葬はご家族の想いを大切にいたします。
2. 精一杯お手伝いさせていただきます。
3. ご家族・友人でおくる低価格の家族葬をご提案いたします。

〒530-0026 大阪府大阪市北区神町10-13 KENTUCKY II 501
TEL 06-6365-1771 FAX 06-6365-1772
携帯 090-7487-6889 (山本)
E-mail yamasoumail@gmail.com
URL <http://www.nisso-osaka.com>

仏壇 仏具 翠光堂

淡路駅前店 〒533-0032
大阪市東淀川区淡路4の9の12
電話 06(6324) 0801(代表)

納得価格で、誰もが満足のいく
葬儀を提供します。
無理のない、充実した家族葬

創業明治十年 直葬から一般葬まで
家族葬の川上葬祭

大阪市規格葬儀取扱指定店 厚生労働省認定 葬祭ディレクター技能審査 1級葬祭ディレクター在籍
本社: 生野区桃山1-10-10 キタ店: 北区天神橋6-1-1 天王寺店: 天王寺区寺町1-3-5

電話受付
24時間
(年中無休) **0120-420-441**

国分寺写真館



寶蔵寺・南野靈園

私たち
感謝の気持ちをこめて
安価なお墓を
提案しています。

〒 575-0022 四條畷市南野 2557-1
TEL 072-862-0594

のすたごくじゅうじょ



オシカズミ

最終回 融通

数年前、財布を盗まれて喫茶店に入り、切手と図書券で支払った友人がいます。日本でまだそんな融通がきくんだけ……と、ひどく感激したのを憶えています。「こうした融通は、国の発展度に反比例するのが普通です。



昔、イタリアで……
現地通貨を使い果たし、
出国税が払えなくなったら、
専用「イイノ」を受けとりました。



… で、あたしが
10タ力払うわけね……

*すばには理解できなかた私

一方、アジアの優等生とも言ふべき一派アーリア、11ドルしか現地通貨を持たずに16ドルの長距離バスに乗ったことがあります。

黙って乗せてくれたので、到着したう西替して後払いさせられると思いました。すると11ドルあたりの距離だ、そりちり降ろされたのです。(しかも、バス停でもない場所で……！)

バスクで仕事ですから、風の毒だからとい、て誰でもないという理由でバスから離れすばんぐラティッシュはシステムマイティックじゃありません。(これ)はイスラムの教えにある「余りたぬ者、持たざる者に与えよ」なのです。

暮らしが豊かにならないNNG、規則が人の事情に優先します。券売機が10円でも足りないと切符を出しこれなりよつこ)……。

100米ドルはちよとオーライの? 345タ力のはずなのですが、少額紙幣が不足してくるからと500タ力札を100枚(400タ力)くれました。



あなたにとって10タ力は少額ですね。この人たちのために10タ力払ってあげてください。



10年ほど前にババニアシュをバスで移動中、お年寄りの夫婦が乗ってきました。車掌とのやりとりを聞いたところ、(1)夫婦の目的地までは所持金が10タ力(30円)足りないよつなのです。

話し合いの末、車掌が私の所へ来てこう言いました。
おかげでガソリンスタンドで自転車を借りて、銀行を探して走り回るに忙つました。(夜でなくともかったよ)



バングラディッシュの患者。(40代くらいある)
マニロアル一辺倒の日本で、(1)が涸らびきになつた時、アジアに出かけてみませんか? ——川に流れる「なこどもあり」精神が、私たちの(1)ヤヤホンときほぐしてられるに違ひありません。